

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : CÉLÉBRATION DU GRAND MAGAL DE TOUBA



Photo : Sidonie Ambanguila

COMME ceux du reste du monde, les Mourides de Port-Gentil ont célébré jeudi dernier, à leur siège Dahira Khadimou Rassoul à la cité Satom, le Grand Magal de Touba. Événement phare des musulmans de cette confrérie originaire du Sénégal, qui commémore le départ en exil au Gabon de Cheikh Ahmadou Bamba, fondateur du mouridisme, en 1895. Le chef religieux Seringue Mama Sougou, représentant la famille de Cheikh Ahmadou Bamba, est venu spécialement du Sénégal pour la circonstance. Au menu : lecture des versets du Saint Coran, acclamations des récits du guide Cheikh Ahmadou Bamba, messages des communautés invitées et conférence sur le thème retenu cette année : "Union sacrée des musulmans", animée par Cheikh Seck, l'imam du Dahira Khadimou Rassoul. Selon lui, le fondateur du mouridisme ne s'attardait pas sur les religions ni les confréries : il parlait des "êtres oints", que l'on soit chrétien, musulman ou juif. Président de la communauté sénégalaise de Port-Gentil, Mamadou Dia a saisi l'occasion pour inviter les jeunes mourides, tidjanes... à s'unir pour développer leur religion dans la paix, le respect et le social.

PORT-GENTIL / SANTÉ SEXUELLE ET DE LA REPRODUCTION :
L'ONG «3S» À L'HEURE DU BILAN



Photo : JP Allogo

APRÈS les campagnes de sensibilisation, d'informations et de vulgarisation des différentes méthodes de contraception qu'elle a menées auprès des populations cibles – jeunes et femmes vulnérables des villes de Port-Gentil, Lambaréné et Mouila – l'heure est au bilan au sein de l'ONG Sensibilisation-Santé-Sexualité ("3S"). Il ressort que 1823 personnes ont été sensibilisées. Soit 725 à Port-Gentil, 601 à Lambaréné et 497 à Mouila. Mieux, 73 boîtes de pilules, 2 de pilules d'urgence et 276 implants ont été distribués. Il y a eu 334 tests de VIH, dont 12 positifs, et 24 tests de grossesse ont été effectués. 4 patients ont été dirigés vers l'hôpital pour hypertension. Toutes ces actions étaient frappées du sceau de la gratuité. D'après Katy Stricia Nkolo, directrice de l'ONG qui conduit le projet sous la coordination de Zita Gwadyss Kongoué, "c'est un projet cofinancé par l'ambassade de France au Gabon, d'une part, et TotalEnergies EP Gabon, via la Provision pour investissements diversifiés (PID), d'autre part", apprend-on.

FAE & JPA

Oyem : du matériel technique offert aux radios communautaires

E.EBANG MVE
Oyem/Gabon

LES radios communautaires "Trois Frontières" et "Nord-Sud" (Bitam), "Mangondo" (Mouila), "Voix de la Dola" (Ndendé) et "Ivindo FM" (Makokou) viennent de bénéficier d'un don de matériel technique de dernière génération de la part du ministère de la Communication et de l'Unesco. A Oyem, ces kits ont été remis aux radios bénéficiaires le 13 septembre dernier par le ministre de la Communication, Pascal Houangni Ambourou, et le représentant résident de l'Unesco au Gabon, Éric Voli Bi, en présence du gouverneur du Woleu-Ntem, Jules Djéki.

Le matériel était composé, entre autres, d'ordinateurs, téléphones portables, égaliseurs, dictaphones, micros multidirection-



Photo : PME

Photo de famille avec le ministre Pascal Houangni Ambourou, au terme de la rencontre.

nels, baffles, chaises, fauteuils, disques durs externes, graveurs et lecteurs DVD.

"Il s'agit, pour l'État, de rendre plus accessible l'information au profit des populations reculées, et souvent considérées comme étant en marge de la vie institutionnelle de la nation", a expliqué le ministre de la Communication,

Normans sans préciser que les radios bénéficiaires ont été préalablement sélectionnées selon les

normes en vigueur en la matière : avoir une autorisation d'exercer du ministère de l'Intérieur (sous forme d'association) et l'agrément technique du ministère de la Communication.

A travers ce geste, l'Unesco a voulu consolider sa démarche vers la promotion de la citoyenneté, entre autres, en vue des campagnes de sensibilisation sur le processus d'établissement des actes de naissance aux enfants issus de la périphérie.

Lambaréné : le député Landry Ndong Nguema en bienfaiteur



Photo : GRM

Geste de remise symbolique du don.

G.R.M
Lambaréné/Gabon

SE considérant comme soutien du président de la République, Ali Bongo Ondimba, par ailleurs distingué camarade président (DCP) du Parti démocratique gabonais (PDG), l'honorable Landry Ndong Nguema était samedi dernier à

Lambaréné, pour une action de solidarité et de partage.

De fait, le parlementaire a fait montre de générosité envers plusieurs établissements scolaires et de santé des deux arrondissements du chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, et auprès de la mission protestante du quartier Adouma. Matériels didactiques et informatiques, produits pharma-

ceutiques pour les soins primaires aux populations et autres appareils de sonorisation ont ainsi été mis à disposition par le député de l'Ogooué et des Lacs. Lequel a cependant tenu à préciser que son action n'a pas été menée en tant que parlementaire, même si ce titre revêt une dimension nationale. Mais elle l'a été en tant que natif de Lambaréné.

Bien évidemment, la donation a réjoui les bénéficiaires. Notamment l'ancien ministre délégué à l'Éducation nationale, Janvier Nguema Mboumba, fondateur du lycée privé éponyme, qui a salué "une initiative visant l'éclosion de la jeunesse de Lambaréné au plan éducatif et de la formation". Satisfaction également chez les responsables des dispensaires des quartiers Moussamoukougou et Evouang, pour qui les produits reçus arrivent à point nommé, en ceci qu'ils vont permettre une prise en charge rapide des patients.